

DE LA HISTORIA DE NUESTRA HERMANDAD... A LOS CUARENTA AÑOS DE LA FUNDACIÓN DEL F. DE J.

Como sabemos, la ley fundacional del Frente de Juventudes tiene la fecha de 6-XII-40; en diciembre de 1990 se cumplieron cincuenta años de esa fundación. Y para conmemorar la efemérides, el sábado 12 de diciembre de ese año, los antiguos miembros nos reunimos en el hotel Buena Vista de San Adrián del Besós. En medio de la alegría y camaradería de los asistentes, la Junta Gestora de lo que sería la Hermandad encargó un vídeo histórico, que incluía la celebración, realizado por el camarada Juan Alonso Barba (¡presente!) y con la voz del actual presidente, Manuel Parra. Quien sería el primer Presidente, José Antonio Ramírez, y el futuro Presidente de Honor, Agustín Castejón, O.I., hablaron al final del acto; nuestro “Lucero” (dirigido entonces por Enrique Jové, también presente en nuestro recuerdo), se hizo eco de los parlamentos. Pilar Primo de Rivera felicitó por escrito a nuestra naciente Hermandad.

Agustín Castejón, en su brillante discurso en evocación de los tiempos pasados, incluyó unos versos que, con el título de “España”, llenaron de emoción a los asistentes. Recordémoslos ahora:

España somos tú y yo
y el hogar que nos ampara,
la tumba de nuestros padres
y el jardín de nuestra casa.

España es el cielo azul
que amanece en la venta,
y las montañas agrestes
que te velan y te guardan.

España es la fe que tienes
En tus padres y en tu casa,
Y, cuando todos te falten,
Estará contigo España.

España es el limpio orgullo
de la historia de la raza;
es el incierto futuro
donde pones tu esperanza
y es tu voluntad de ser
español cada mañana.

España son tus costumbres
y el idioma en que hablas;
y el pan de trigo que comes
también es un poco España.

España es el Padre Nuestro
que rezas por las mañanas,
y el rojo y gualda que ponen
ese nudo en la garganta.

España es el pulso alegre
de tu sangre alborotada,
porque el futuro, que es tu-
yo,
también lo será de España.

EMILIO SEGARRA GUARRO



FICHAS DEL “MUSEO DE HISTORIA” DE LA HERMANDAD (I) Gorra de plato de la Academia José Antonio

Durante el período de 8 de septiembre de 1942 a 21 de diciembre de 1944, esta gorra de plato, que portaba el escudo nacional bordado, fue de uniformidad para los alumnos de la Academia de Mandos e Instructores del Frente de Juventudes José Antonio. A partir de esa última fecha, fue sustituida por la boina roja (con escarapela dorada en la parte superior, con el emblema de la Academia). La sustitución por una instrucción del propio Franco durante su visita a la institución; los motivos, según varios autores, pudieron ser: a) Que la gorra de plato era de uso exclusivo del Ejército (con una parte recelosa del F. de J. y de la Falange en general), y b) que la situación de la II Guerra Mundial estaba cambiando y la gorra en cuestión era similar a la usada en uniformes del EJE (A los Oficiales Instructores, por su uniformidad, se les llamaba familiarmente “badoglios”).

Donación del asociado Emilio Segarra Guarro



Banderín de los Flechas del Aire (o Flechas Aéreas) de Reus.

La creación de las Unidades de Flechas del Aire fue una iniciativa del Ministro de este ámbito, en concreto, el general falangista Juan Yagüe, que pretendió un paralelo con los Flechas Navales. Como en este caso, se trataba de preparar los futuros cuadros militares tomando como base a los flechas y cadetes de la Organización Juvenil de FET y de las JONS. La circular del Ministerio del Aire con la creación de estas Unidades es de septiembre de 1939; se desconoce cuándo dejaron de existir estos encuadramientos, pero se cree que no existió norma legal, sino simple olvido y abandono de la idea, ya que Yagüe cesó como ministro el 27 de junio de 1940, por lo tanto antes de la creación del Frente de Juventudes (6-XII-40).

El banderín corresponde a la localidad catalana de Reus, y su emblema es el de la O.J. (cinco flechas en verde dentro de un círculo del mismo color)
Donación del asociado Emilio Segarra Guarro.

Discos de pasta con las canciones y marchas del Frente de Juventudes



Fueron grabados en 1943 por los Coros de la Academia José Antonio. Se trata de los llamados discos de piedra, de 78 revoluciones, aptos para agujas de gramófono y escasamente para los posteriores tocadiscos. Están grabadas las canciones Prietas las Filas, Montañas Nevadas, Llámame camarada, Con el rumor de la faena... No existió otra grabación hasta los años 60, cuando la Delegación Nacional de Juventudes, a través de su editorial Doncel, grabó 3 LP y 4 singles, con los coros de la Cadena Azul de Radiodifusión.

Donación del asociado Santiago Peire Marín

Auca de las Falanges Juvenils d'en Franco

A la manera de las tradicionales y populares auca (en castellano, aleluyas), que reproducían hechos sociales, históricos o religiosos, encontramos este conjunto de viñetas, a modo de una historieta, que explica la vida de un flecha de las Falanges Juveniles desde su afiliación; incluye la vida de un campamento y las fechas conmemorativas más importantes. Está hecho a base de rimas sencillas de arte menor, propiamente llamadas aleluyas para distinguirlas de las de arte mayor o pareados. Sin fecha que se indique, es indudablemente de un momento situado entre 1940 y 1945, pues el guion que aparece en los dibujos corresponde al primer emblema del F. de J. (ciske blanco con círculo en el centro con las cinco flechas, en verde), que fue cambiado por el ajedrezado en 1945. Se desmiente así la llamada "prohibición del catalán" en aquellos años.

El autor de los textos y composición es el Oficial Instructor Lluís Fernández Carbó y los dibujos de Manel Cuyás Durán. Fue editado por la Sección Provincial de Rurales. Procede de la Imprenta Ramis, sita en la calle Baja de San Pedro de Barcelona. En el original es en blanco y negro, y fue coloreado, tras su adquisición, por miembros de la Hermandad.

Donación del asociado Francisco Caballero Leonarte.